

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8323

Suscripción en Córdoba.	Por un mes..... 8 rs.
	Por trimestre.... 22 rs.
Fuera de Córdoba.....	Por un mes..... 10 rs.
	Por trimestre.... 28 rs.

SÁBADO 15 DE JUNIO DE 1878.

Los señores suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Noticias.

NACIONALES.

Dala Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes: — Esta mañana á las once y media se reunieron en consejo los ministros de la corona en el palacio de la Presidencia.

A fin de resolver primeramente los asuntos sobre Hacienda, para que el ministro del ramo estuviera á primera hora en el Congreso, se empezó por hablar de la discusion de los presupuestos y del corto plazo que faltaba para que empiecen á regir, conviniendo en la forma de apresurar todo lo posible su discusion y aprobacion.

Díose cuenta de los últimos telegramas extranjeros sobre la cuestión de Oriente y de la salud del emperador Guillermo.

Se convino en que el ministro de Estado y el presidente del Consejo fueran á la estación del Norte esta tarde a despedir á la familia del rey D. Fernando de Portugal.

Examináronse varios expedientes de indultos, algunos de suma gravedad, que fueron negados, y se aprobaron otros de los comprendidos en la ley de 22 de julio, considerandolos como delitos políticos.

Se dió cuenta de una propuesta de gracias para el ejército de Cuba y especialmente para aquellos que habiendo estado en campaña durante un largo periodo de tiempo, no hayan recibido recompensa alguna.

El ministro de Ultramar sometió á la consideración de sus compañeros algunos proyectos de ley que plensa aplicar en la isla de Cuba, encaminados á fomentar el trabajo y á garantizar las seguridades que deben tener el comercio para su mayor desarrollo y prosperidad.

Convinose en que el sábado, como digimos ayer, tenga lugar la votación para la elección del primer vicepresidente del Congreso, siendo el candidato el Sr. Aurioles, y se habió en términos generales de otros asuntos de interés secundario.

El consejo terminó á las dos y media. A la una se retiró el marqués de Orovio.

— Esta tarde han tenido en los pasillos del Congreso una animada polémica los Sres. Sagasta y Romero Robledo, sobre si las proposiciones de no ha lugar a deliberar deben discutirse antes de las incidentales.

— Vitoria, 14. — Parece increíble la mejoría del general Loma. El domingo tuvo dos momentos gravísimos. A las cuatro de la tarde mandó prepararse lo más apresuradamente. La excitación de todo el pueblo que tanto se interesó

por su salud, creció de tal modo que el teatro estuvo menos animado que de costumbre. Había desaparecido el peligro de la pulmonía, pero se habían presentado síntomas muy alarmantes como resultado de la herida y contusión recibidas en Somorrostro. Se presentaba un caso muy especial; un inútil en campaña próximo a morir cuando había pasado tanto tiempo desconocida la mortal herida. Toda la tarde y noche del domingo fué gravísimo su estado, sobre todo á las once de la noche en que se fué quedando frío de pies y manos. Al día siguiente lunes, al amanecer, empezó á mejorar de tal modo que ha seguido tranquilo y algo mas aliviado todo el día y noche del lunes y la mañana de hoy martes, sin que esto sea decir que ha desaparecido el peligro. Los efectos de esta nueva fase de la enfermedad son las hemorragias y los ataques nerviosos, que combaten los médicos con gran solicitud.

— Segun telegramas recibidos anoche, ha calmado mucho el temporal de viento Este que venía reinando en las costas del Mediterráneo.

— No comprendemos por qué ha causado tanta estrafila á la prensa de oposición nuestro suelto de ayer referente á la próxima elección de primer vicepresidente del Congreso.

Es un hecho público que el señor presidente del Consejo de ministros declaró terminantemente en la sesión del último sábado, que en vista del sesgo que las oposiciones habían dado á los debates sobre aquella elección, el gobierno, celoso de la dignidad de la mayoría y de la suya propia, se veía obligado á declararla cuestión de gabinete, y para nadie que se ocupe de política es un misterio lo que significa esta declaración, y á lo que ha obligado siempre á los amigos de cualquier gobierno y al gobierno mismo.

— El viernes habrá recepción en el palacio de la Presidencia del Consejo de ministros.

— El Congreso filoxérico ha celebrado el 12 su anunciada reunión, que comenzó bajo la presidencia del señor Cárdenas, á las nueve y cuarto de la mañana, y terminó á las doce y media.

Pusieronse á discusion algunos puntos de las cuestiones 5.º y 6.º, y la cuestión 8.º, que se enlaza con las otras, porque se informa en ellas sobre la indemnización que, en su caso, habría de concederse á los dueños de viñas que debieran ser destituidas para establecer la zona de incomunicación con el resto de la Península, á fin de prevenir los efectos de una invasión de la filoxera.

El Sr. Casanova, á reserva de tratar el asunto con mas extensión, hizo presente su deseo de que no se emplearan para las indemnizaciones los

sistemas seguidos hasta el presente, sino que se hiciesen en ellas algo nuevo y conforme á los principios de la economía rural.

Manifestóse el Sr. Escobar particiario de que el Estado indemnizase á los propietarios de viñas que sea preciso destruir en la frontera para evitar la propagación del insecto, y aludido el Sr. Jove y Hevia, dijo este diputado, que solo habló de la indemnización en la hipótesis de que se considerara necesaria, para no sufrir los estragos de la filoxera, la devastación de una parte del viñedo, que se calculaba en 30 kilómetros, cuya devastación podía considerarse como una aviva flama, que antes de propagarse hacia ya estragos. Por lo demás, se manifestó contrario á este pensamiento de la zona de incomunicación.

Concretado así el debate, el Sr. Torres Muñoz de Luna pronunció un discurso breve y profundo contra la destrucción de una parte de las viñas para salvar á las demás, proponiendo los medios de plantas insecticidas con objeto de combatir la plaga. Afirmó también que estas pastes de insectos y estas enfermedades de los productos de la agricultura son casi siempre resultado de abusos que se cometan con el terreno, forzando la producción, mas todavía que producto de una causa como la invasión del filoxera, que al fin no es causa, sino efecto de perturbación quizás en las leyes naturales, por el interés del hombre en arrancar al suelo mas fruto del que puede ofrecer.

Combatío este discurso el Sr. Miret, manifestando que la propagación de la filoxera se hacía, no solo por el aire, sino por la tierra, afirmando que las plantas insecticidas son ineficaces para destruir el insecto en ciertas profundidades del terreno y defendiendo con otras razones la conveniencia de la zona de incomunicación en nuestras fronteras para evitar la venida del insecto.

Declarado el punto bastante discutido, se acordó que la zona de incomunicación debía proponerse en el proyecto de ley, por 30 votos contra 6, que fueron estos últimos de los señores Pascual (D. Agustín) Cortés y Morales, Galante, marqués de Viesca, Mayans (D. Luis), y Jove y Hevia, levantándose la sesión á las doce y media de la mañana.

— Los periódicos de París anuncian haber salido para Madrid el eminente orador francés Sr. Leon Renault, presidente del centro izquierdo de la Cámara de diputados, y uno de los hombres que mas brillante participación tuvieron en la crisis del año anterior. El Sr. Renault viene á gestionar sobre un asunto relativo á la compañía de los ferro-carriles del Norte.

Bruselas 41 N.—Los resultados parciales conocidos con motivo de las elecciones, hacen prever el triunfo de los liberales, contándose con la casi seguridad de que volverán al poder.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

París 11.—Hoy ha tenido lugar la apertura del congreso agrícola, cuyo acto ha sido magnífico y al que han asistido el príncipe de Gales, el duque de Aumale, muchos altos dignatarios y todos los empleados y delegados de Francia y del extranjero.

En el acto oficial, España estaba representada por el Sr. Quintana, y el Sr. Santos representaba los intereses industriales y agrícolas.

Ambos señores han recibido repetidas y señaladas pruebas de aprecio, ofreciéndoles sus plácemes numerosas representaciones.

Mañana temprano comenzarán los trabajos de Congreso en el palacio de la Industria.

París, 11.—En Asia vuelven á ocurrir conflictos entre rusos y turcos. Las enfermedades aumentan.

Las noticias de Berlín, recibidas esta tarde, son tranquilizadoras.

Nada concreto se sabe todavía sobre la disolución del Reichstag, por más que así se acordara.

Mañana por la noche estarán ya en la capital de Alemania todos los representantes de las potencias, para celebrar al siguiente dia la conferencia preparatoria.

Versalles, 11.—El Senado no ha mantenido las modificaciones que hizo en la ley de retiros del ejército y en la de contribuciones directas, aprobando ambas leyes tal como las votó la Cámara de los diputados.

Las sesiones de ambas Cámaras han sido suspendidas hasta el 28 de octubre.

París, 11 (7.15 n.).—Ayer han visitado la Exposición más de 198000 personas.

Berlín, 11 (7 n.)—Se han cicatrizado la mayor parte de las heridas del emperador, pudiendo asegurarse que su estado general no ofrece ya ninguna síntoma alarmante.

San Petersburgo, 14.—Ha disminuido considerablemente la fiebre de la emperatriz, pero su estado es sumamente débil.

Berlín 11 (noche).—El Consejo federal ha votado, aprobándose por unanimidad la disolución del Reichstag.

Ragusa 11 n.—El príncipe de Montenegro y el gobernador de Scutari se han puesto completamente de acuerdo para evitar una querella que pudiera sobrevenir.

Bruselas 41 N.—Los resultados parciales conocidos con motivo de las elecciones, hacen prever el triunfo de los liberales, contándose con la casi seguridad de que volverán al poder.

Bruselas 12.—Los liberales han con-

sagrado un triunfo completo en Ambares.

Se cree que en la Cámara de diputados tendrán una mayoría de 10 votos y unos 6 en el Senado.

El ministerio Católico ha presentado su dimisión.

El nuevo ministerio que se nombrará se cree que lo compondrán con el hermano Orban, Bara Pirmez Gran, Saintelette.

— Los telegramas oficiales sobre la salud del emperador Guillermo son bastante satisfactorios. El agosto enfermo pasó la mayor parte del día de ayer sentado en una butaca. Sus heridas, excepto las del antebrazo izquierdo, se han curado ya. Ha recuperado el apetito.

— En Suiza se están sufriendo los rigores del hambre y de la miseria. Cerca de Berna se han cometido algunos atentados contra la propiedad, e incendiado algunas granjas.

Ha fallecido en Amlie les Bains, á la avanzada edad de 86 años, el mariscal de Francia Baraguay d' Hilliers, quien ha legado 20000 francos de renta en favor de la casa de sargentos del ejército.

El periódico alemán «Norddeutsche Allgemeine Zeitung» dice, habiendo del atentado contra el emperador Guillermo:

«Los alemanes asesinan á su emperador, aquél á quien Dios ha conservado y protegido durante ochenta y dos años!»

«Es cosa terrible el pensar que el emperador no pueda recorrer las calles de su capital sin poner su vida en peligro. La nación, cubierta de rubor ante el lecho del agosto herido, experimenta un sentimiento mezclado de dolor y de repugnancia por los síntomas del espíritu de nuestro tiempo que se desbordan en los dos atentados, sometido el primero por un hombre corrompido por la propaganda socialista, y el segundo perpetrado por un hombre que pertenecía á una familia en la cual era hereditaria la lealtad á la patria y al soberano.

«El periódico oficial duda que pueda existir relación entre el primero y el segundo atentado, pero que de todos modos los mismos motivos han armado el brazo del primero y del segundo asesino. Destrás de Nobiling, sin embargo, se descubren las sombras negras de aquellos elementos enemigos del Estado que desprecian cuanto hay en el mundo de divino y de humano y aspiran al nihilismo.»

«Y no sirva el hablar de locura de la exaltación; en nuestra época enfermiza se quiere disculpar todo delito atribuyéndolo á un estado anormal de la mente del criminal. Los dos asesi-

— 130 —

el camino que se extiende por la espalda de las colinas, debía pasar por delante del árbol asido al pie del cual estaba sentado Daniel.

Bejó entonces con lentitud la pendiente meridional de la colina, sin otro objeto aparente que el de evitar el encuentro del labrador.

Detúvose muchas veces en el sendero que seguía, escuchaba con placer el canto de las aves, cogía, aquí y allí, una flor sin saber lo que hacía, saludaba con una abierta sonrisa á los valles que se despleaban ante él y que abrazaba con una larga ojeada, y erraba así sumergido en un soñador olvido de sí mismo... hasta que por fin el tic tac de un telar hirió su oído y despertó su atención de una manera particular.

Detúvose conmovido, y dirigió la vista á una casita que se encontraba á distancia de un tiro de ballesta, al borde del sendero, y de la cual salía el ruido.

— 131 —

— ¡Ah! dijo con una especie de alegría sorpresa, la casita de Juan el tejedor! ¡Cuántas veces he estado ahí, con mi curiosidad de niño, cerca de su telar, siguiendo á la rápida lanzadera en su paseo sin descanso! ¡Cuánto no me admiraba de ver agrandarse bajo su mano la tela de la cual se debía cortar para mis finas camisetas! ¡Con qué rapidez la busaba! ¡Seth hacia pasar el lino entre sus dedos!... ¡y cuántas veces he roto su hilo y emparpado su telar!

Esta vez, dominado del todo por sus recuerdos, marchó lentamente hacia la casa de Juan el tejedor. Sin embargo, cuando llegó cerca de la cabafía, y pudo echar por la puerta una mirada en su interior, se detuvo con una expresión de triste sorpresa en el semblante.

Detrás de la ventana, y á un lado de la cabafía, estaba claramente el telar de Juan, en el mismo sitio que en otro tiempo, y el tic tac no resonaba menos aprisa ni menos

para pasar las tardes, y que contaba historias y cantaba copías para divertirlos cuando estabais aquí.

— ¡Ah! grito la buena Rosalía esclamó el jóven. ¡Si, ya os reconozco! Dadme la mano, mujer. Gracias, esto me hace bien al corazón.

Como si hubiese tenido vergüenza de la emoción que le dominaba, volvió la cabeza y murmuró con dolorosa voz:

— ¡Tiempos de té y de ventura, de confianza y de posibilidades! ¡Oh! si el hombre pudiera permanecer siempre niño, y no levantar nunca el fatal velo bajo el cual se oculta la verdad!

La mujer le miró con sorpresa, pero él no le dejó tiempo para reflexionar, y volviendo de nuevo su mirada á ella, le dijo con voz tranquila en apariencia:

— Dacídme, Rosalía, ¿dónde está Juan el tejedor? ¡Cómo le va á su esposa, Lisabet! ¡Cómo ha sido que ocupais su sitio en el telar?

— 132 —

el monte de la Ermita se muestra también por encima de la niebla azulada; su costado oriental parece que arde y brilla con una tinta amarilla dorada, mientras que, por el lado de Occidente, permanece todavía sumergida en una media oscuridad. Así brillan también, sobre las colinas, á la mas espéndida luz, las copas de los árboles; pero en el fondo de los valles, hacia el lado que permanece privado de los primeros rayos del sol, la niebla purpúrea de la mañana está aun suspendida sobre la tierra, como un transparente traje de noche... Las aves, bajo la influencia del mes de mayo,—tiempo de dulce amor y de energía vital,—se agitan bajo el verde follaje, y envían á garganta desplegada un himno de reconocimiento al Señor, de cuyos dones disfrutan; el alegre y tardío despliegue sus embalsamadas flores como alfombras de tela de oro; el gracioso lino con lenza á ondear al fresco aliento de la brisa

nos no son, sin embargo, los únicos culpables. La responsabilidad recae sobre la legislación que procura eliminar sistemáticamente la autoridad y la jurisprudencia del Estado.

Toda la sociedad es responsable, pues por un sentimiento exagerado de humanidad quita al sistema penal toda la acción severa que necesita.

Un estado excepcional de cosas exige medidas extraordinarias. La nación tiene derecho a exigir que el carro del Estado vuelva a un camino sólido y que enérgicamente, y sin consideración a la popularidad de esta o de la otra medida, se combatan las enfermedades que atígan el cuerpo del Estado. Preciso es que acabe el tiempo de los términos medios.

Gacetillas.

La feria de la Salud. — «No cabe más.» Estas son las palabras que hemos oido estos días, tanto a los cordobeses como a los muchos miles de forasteros que nos han visitado, entre los que hemos podido contar muchas personas distinguidas. Con efecto, la acertada disposición dada a puestos y tiendas, las nuevas calles paralelas destinadas a pasos de personas a pie y de carriages, la ocupación de los jardines de la Victoria y otras muchas reformas, a que daban vida durante el día un sol velado por las nubes, con lo que era más agradable la temperatura, y durante la noche un brillante alumbrado de gas repartido en miles de candelabros de nuevas y encantadoras figuras, y por otra parte la numerosísima concurrencia extendida en todas direcciones, la multitud de teatros, circos y otros espectáculos, los muchos puestos donde se reparaban las debilidades del estómago, los bailes en que a todas horas se recreaban reuniones diversas, el inmenso número de cabezas de ganado que se extendía en los llanos de la Salud, y las grandes fiestas preparadas por el municipio, por la Diputación provincial y por empresas particulares, han hecho de nuestros días de feria un gran paréntesis de la vida, en el que se han apurado todos los gozos más lícitos, sin grandes ni exagerados dispelos y sin que en nadie se haya perjudicado la más recta sencillez de costumbres. Puede decirse con efecto que si se exceptúan algunos escaramuzas, llevados a cabo en los puntos donde ha sido mayor la agitación de gentes, por algunos personajes venidos de fuera tal vez con este objeto, y que han ido cayendo en el garito, ha habido en los días de feria menos robos, menos heridos y menos escándalos que en los demás del año. Entramos en pormenores: la tienda del Ayuntamiento, de nueva construcción, se encuentra colocada entre los árboles de los antiguos jardines sobre un zócalo de piedra de nuestra sierra, en el que se levanta una gran rotonda cuya bóveda se encuentra suspendida por columnas de hierro y rodeada de una cornisa ligera y de un precioso zócalo. Al sombra de y amueblada con buen gusto e iluminada con profusión, ha sido uno de los centros más concurridos, y en ella

tuvo lugar en la noche del cuarto día un magnífico baile que dejó en todos grandes recuerdos. La Diputación provincial por su parte ha colocado la linda tienda construida en años anteriores. El Círculo de la Amistad ha preparado convenientemente la tienda magnífica, cuyo adorno ha sido completado con el mejor gusto, y que ha sido como siempre favorecida en todas las horas del día y de la noche por una sociedad distinguida y numerosísima. El café Suizo y el de Carvajales han decorado con el mejor gusto sus estensos locales, y en ellos se ha servido mucho bueno y barato. Se ha aumentado prodigiosamente el número de tiendas destinadas a la venta de juguetes, buñuelos y puestos confortables de segundo orden, y han bordado materialmente todo el real en todas direcciones las mesitas con agua, confites, garbanzos, dátiles, avellanas y las indispensables bocas de la Isla. Músicas diversas tocaban a todas horas piezas muy escogidas, y como traía el aura a aquellos campos el perfume de los inmediatos jardines, resultaba que los sentidos todos se hallaban agradablemente impresionados. La tienda de la rifa del Asilo ha tenido cosas muy buenas que rifar y muchos compradores de billetes. Los fuegos artificiales, que es la gran función popular de estas fiestas, han llenado des noches aquellas inmensas llanuras y han justificado la fama de que gozán el cordobés Sr. Sánchez y el sevillano Sr. Pinillos. Ya nos hemos ocupado los días anteriores de los bailes del Círculo, de las Carreras de caballos, de los teatros y de los toros, que son los espectáculos públicos que mas han llamado la atención en estos días, en que los trenes de todas partes, ordinarios y expresos, nos han traído multitud de forasteros que, a visitarnos, habrán formado una buena idea de nuestra muy querida población. Esta noche terminan las fiestas anunciamos en el programa municipal con los Juegos florales, coronando de este modo la gran obra con los juegos de Flora, en que se abre una liza a la inteligencia y a la ciencia gaya. Los plácemes que hemos oido, unidos a nuestro parabién, los enviamos al señor Alcalde, a la comisión de feria y al Ayuntamiento entero por el buen resultado de sus trabajos.

Programa. — Esta noche parece que se darán a las señoras que asistan a los Juegos Florales, cuya solemnidad empezará a las nueve en punto, elementos del programa del ceremonial que ya hemos publicado en el DIARIO DEL VIGIA. — Con ricas flores el Betis — visus hoy su hermosa ribera — una alfombra que tegieron Zanetta, Isaura y Villena.

El término. — El Teatro Principal que abrió sus puertas en los últimos días de Agosto, terminó ayer el último abono y la temporada. Pocas veces se ha conocido una campaña teatral más larga y más sostenida, puesto que desde aquella hasta esta fecha han sido muy pocos los días de descanso. El público por su parte ha sabido apreciar los sacrificios que esto impone y ha correspondido a ellos. En su vista parece que los artistas se han reunido para dar algunas funciones.

Malo y bueno. — Un buen pedazo de la pared frontal de una casa de la calle del Dormitorio vino al suelo

anteanoche a las diez próximamente. Por fortuna no hubo desgracia que lamentar.

Córpus Christi. — El Ayuntamiento se ocupa de los preparativos para la procesión del Jueves próximo, que tendrá lugar con solemnidad extraordinaria.

Buen presagio. — El que está destinado para rico — se le entra por las puertas un borrico. Esto le pasó hace tres o cuatro días a un vecino de la calle de San Bartolomé, al que se entró en casa un burro sin dueño que conserva en su casa desde entonces y donde come, bebe y no trabaja. Como es natural vecino deseoso que parezca pronto el dueño de su huésped.

Artistas. — Han llegado a esta capital el pianista compositor D. Domingo de Heredia, primer premio del Conservatorio de Madrid, y el concertista de flauta también primer premio del dicho Conservatorio D. Ramón Solis, de los que ya nos hemos ocupado en otra ocasión con el elogio que merecen, y que probablemente darán un concierto en uno de los días inmediatos.

Buen viaje. — Mañana saldrá para Madrid la Exma. Sra. Marquesa de Coade Salazar, que según nuestras noticias permanecerá en la Corte una temporada y después continuará su viaje para Suiza, donde pasará toda la temporada de verano. Celebraremos el pronto regreso de la distinguida viuda.

Triste despertar. — Anteayer se quedó un hombre dormido en la puerta de una casa de la calle del Grau Capitán. Cuando despertó quiso enterarse de la hora que era, pero encontró que reloj y cadena habían volado. El deseo fue mayúsculo, pero el castigo fué grave. Escusado es decir que con respecto a este escamoteo no es fácil averiguar quién, cómo ni cuando.

En casa. — Papá: ya la feria se acaba y quisiera me comprase V.... Callal lo que tengo que comprar es tu cuerpo, porque se ha quedado el mio asturiano muy avariado.

Muy bien. — La compañía del Gran Teatro ocupará aun este coliseo durante el mes actual, con satisfacción de los aficionados.

Simbasta. — En Villaralto se subasta el dies y seis el arriado de los derechos de consumo.

Especiales. — Hoy. — 1882. — Se coloca en Valencia la primera piedra de la capilla de la Virgen de los Desamparados.

Élegie. — Ayer salieron de Córdoba con dirección a Madrid los Sres. Marqués de Campo Sagrado, Abadesa, López Domínguez, Rute, Arias y otros personajes que han venido a Córdoba a pasar los días de feria. Los acompañó en su viaje nuestro distinguido amigo el Sr. Duque de Hornachuelos, que pasa a Madrid para ocupar su puesto en el Congreso.

Sobre-vina. — Ayer caminaba por la plaza del Potro un hombre algo embragado y perdió pie de tal manera, que se causó una herida en la cabeza, de la que se curó en la casa de socorro del distrito, y de allí fué conducido al hospital.

Pasterita. — La que se ha sorteado últimamente en el convento de Religiosas Capuchinas ha correspondido al número descritos cuarenta y

cincos. La persona agraciada puede recogerla en la portería del referido convento.

MR. Agustini. — Mañana tendrá lugar en la Plaza de toros una magnífica función por la compañía que dirige este hábil artista, y en la que figura M. Agustini, que es una verdadera notabilidad.

Otra auguración. — Es tan estrecha la entrada de la calle de Azonalcas por la de Letrados, que casi todos los días se causan en las paredes desperfectos de más o menos consideración. Especialmente los carteles y cartetas convendría mucho que se fueran por otro lado. Ayer salió rodando una puericultura del gas y otro día le tocó rodar a una casa.

Sección salinera. — Se han solicitado doce pertenencias de la mina de azogue «Pompsy», situada en el arroyo de Cagauches, término de Bellalcazar.

Matriuina. — Por diez días que aspiran el diez y siete se halla de manifiesto en Montoro la Matriuina del profesor en medicina. La muerte le sorprendió cuando se disponía a cumplir el sacramento de la penitencia.

Circunstancia. — Si ha prevenido a los gobernadores de provincia que dicten las medidas más eficaces para que sin excusa se realicen las multas impuestas a los infractores de las leyes de montes, y se active la resolución de los expedientes formados con motivo de las denuncias presentadas.

Limpieza. — El día veinte se subasta en Montoro el servicio de limpieza de calles y plazas por el tipo de seiscientas cincuenta y siete pesetas.

Más de ferias. — En Doña Mencía se ha cometido últimamente otro robo de caballerías.

Movimiento. — A pesar del aire huracanado de anteayer todavía se veía mucha gente en el magnífico Real de la feria, que se hallaba iluminado.

Apéndice. — El del amillaramiento de Carebuey se halla a la vista hasta el día diez y ocho.

Luces. — Se ha acordado en Doña Mencía el establecimiento del alumbrado público. Mañana se subastan los faroles y pescantes necesarios.

Edicto. — Por uno del juzgado de la Rambla se llama a Diego Cejas Clavellinas, contra el que se procede por estafa.

Reglamento. — Ya está firmado el decreto autorizando la puesta en marcha de un reglamento para plantear la ley de puestos.

Ellas. — Cuatro señoritas de Valencia han sufrido extrema ingesta en el Instituto de segunda enseñanza, obteniendo notas de sobresalientes. Dos de ellas son hijas de un distinguido político.

Recursos. — La dirección del Tesoro ha abierto un crédito de cinco mil pesetas para la extinción de la langosta en la provincia de Jaén.

Inspección. — Ayer saldría de Madrid para Huelva el inspector de Hacienda Sr. Sabando.

Lo sentimos. — Se encuentra enfermo de alguna enfermedad el señor obispo de Cádiz.

Wiss. — Por real orden del día cuatro del corriente se autoriza a don Guillermo Sundheim para construir un ferro carril desde Huelva a Zaíra que empalma con el de Mérida a Sevilla, y por la misma orden se le fa-

culta para construir otro desde Huelva a Portugal que enlace con la linea que arrancando de Bja está en explotación hasta Lisboa.

Academia. — Ha establecido en Segovia una de preparación para el ingreso en la especial de artillería, el Comandante graduado, Capitán del cuerpo, señor D. Manuel Sidro y de la Torre, natural de Priego, uno de los más importantes pueblos de nuestra provincia. Este pionero y avanzado militar, que ha desempeñado también el cargo de profesor en la Academia del cuerpo a que pertenece, montado ese utilísimo centro de enseñanza preparatorio bajo las más prudentes y acertadas bases, las que, unidas a su buen método y estenos conocimientos, ofrecen seguras garantías de éxito a los jóvenes alumnos que se dedican a tan difícil y cunto distinguida carrera.

Defunción. — El miércoles falleció repentinamente en la iglesia del Salvador de Segovia un conocido profesor en medicina. La muerte le sorprendió cuando se disponía a cumplir el sacramento de la penitencia.

Falso hembras. — En el Brasil, una prójima tuvo la ferocidad de matar a su propia hermana, por celos. Y no es esto solo. Muerta ya la infeliz, la fraticida le devoró las orejas, que por lo diminutas y graciosas habían sido objeto de no pocos elogios y de no pocas envidias por parte de la culpable.

Datos estadísticos. — En Francia en el año último se vendieron pines por valor de once millones trescientos ochenta mil francos; instrumentos de cuchilla por valor de quinientos veinte mil francos; instrumentos de metal por tres millones doscientos mil francos, y por último, y esto es lo más asombroso, se vendieron acordeones por un millón de francos, y clarinetes por casi un millón de francos.

Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 13 de Junio de 1878 para el abasto semanal de la población.

Número res ma-	Abastecedores	Precios. Cuartos.
1	D. Sebastian Cañero.	.38 1/2
2	Francisco Roldan.	.39
10	José Muñoz.	.39
7	José de la Haba.	.39
4	José Varela.	.39
4	Marqués de Valdeflo-	.39
	res.	.39
2	José Alcalde.	.39
4	Antonio Fernández.	.39
6	Rafael de Dios, con algunas rastrazas.	.39
1	Mariano de Dios, con rastrazas.	.39
7	Pedro Herrera, una de ellas ternera y con una rastraza.	.39 1/2
7	Juan María Rodríguez	.39 1/2
6	José Muñoz.	.39 1/2
1	Pedro Suárez.	.40
8	Francisco Martínez.	.40
20	Pedro Herrera.	.40
2	Francisco Pineda.	.40 1/2

— 128 —

matutina; el trigo sacude sus primeras flores y carga el aire con un agradable olor de azafrán. A lo largo de los caminos brillan las flores; en el suelo hormiguean los insectos que se despiertan; en el aire revolean ya algunas mariposas y zumban laberintos abejas; por todas partes resplandece la alegría de vivir, la confianza, la poesía; excepto quizás en el corazón, lleno de dudas, de aquel que, desde lo alto de la colina, contempla este magnífico y riñuelo cuadro.

Sin embargo, era preciso que Daniel estuviera algo conmovido por los encantos de la renaciente naturaleza; porque, en tanto que dejaba vagar lentamente la vista por las bellas y los valles, poco a poco se dibuja en sus facciones una expresión serena de admiración y de placer. A medida que estaba más largo tiempo bajo la influencia del gran dios espectáculo, parecía cada vez más en el olvido de su situación;

— 129 —

En cuanto la mujer, sorprendida por su llegada, le hubo mirado de frente, se levantó con viveza de detrás de su telar, y esciamó con alegría impetu:

— ¡Vos, vos, M. Daniel, en nuestra pobre cababila! ¡Ah! ¡cuántas veces he mostrado con orgullo a nuestros chicos el sitio de esta habitación donde teníais costumbre de permanecer horas y horas! Karel, mira al joven caballero de quien te he hablado tanto. ¡Oh! ¡bendito sea Dios, M. Daniel!, por haber permitido que

volveas sano y salvo al país!

El joven miraba con emoción a la mujer que tan cordialmente celebraba su bienvenida, y al muchacho que sonreía afectuosamente.

— Pero, mujer, murmuró, no os conozo.

— ¡Es posible, señor, respondió ella, eras tan niño! ¡No recordáis a la criada del arrendador Lambert... que viene aquí los domingos a casa de José el tejedor, su hermano,

fuerte; pero una mujer, joven toda, era quien estaba sentada allí, y ella era, también, la que, al esfuerzo de dos brazos musculosos, hacía volar como un rayo la rápida lanzadera. En su semblante, floreciente de salud, brillaban un carácter animoso y un alegre amor al trabajo, y hasta fijaba sobre sus labios una vaga sonrisa, mientras que, en un completo olvido, renovaba las agujetas madejas y contínua a toda prisa su trabajo.

Al lado del telar, un muchacho de cerca de doce años, con grandes ojos azules y una cabeza cubierta de cabellos rubios y rizados, se ocupaba en devanar el hilo de una devanadera y en preparar las madejas que habían de servir a la mujer para su tarea.

Pareció que la visita de aquella mujer inspiraba a Daniel cierta tristeza; entró, sin embargo, en la casita, y pasó silenciosamente a su alrededor miradas interrogadoras.

y sonreía a veces a los dulces recuerdos que afiliaban a su alma. Ni un árbol, ni un sendero, ni una colina que no le hablara de su vida anterior, vida de sencillez, de amor y de felicidad.

Vista a lo lejos la humilde iglesia donde miles de veces se había arrodillado con una dulce fe en la bondad de Dios; la cruz de madera y la capilla levantadas por su madre en el fondo del valle; el arroyo en cuya margen le gustaba tanto jugar, en cuya margen, más tarde, tanto le gustaba soñar... y, no lejos de allí, el viejo tilo, único testigo de su primera confesión de amor.

Probablemente su espíritu se hubiera dejado arrastrar largo tiempo por los recuerdos de sus recuerdos; pero los acentos de una alegre voz de hombre y el charquito de un látigo vieron a turbarle en su sueño. Vió al lejos un joven labrador sobre una carreta que, siguiendo

JUBILMO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de los Padres de Gracia, por la señora doña Ana Hoces, en sufragio de sus difuntos.

Séptimo dia de novena a María Santísima de Villaviciosa, en la Iglesia de San Juan de Letran, al toque de oraciones.

Tercer dia de solemne novena a San Antonio de Padua en la parroquia de San Andrés, a las oraciones.

Tercer dia de solemne novena a San Antonio de Padua, en la iglesia de San Pablo, al toque de oraciones.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Tránsito, en San Basilio.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Funcion para hoy.

El cuadro cómico-lírico en dos actos y tres cuadros: «La función de mi pueblo.» — El baile del género andaluz: «La chichanera.» — El juguete cómico en un acto: «Ya pareció aquello.» — A las nueve.

PRECIOS.—Plataas, palcos principales y de luto sin entradas, 80 rs.—Palcos segundos sin id., 40.—Butacas con entrada, 14.—Delanteras de anfiteatro con id., 7.—Asientos de anfiteatro con id., 5.—Delanteras de párasis con id., 5.—Entrada al piso bajo, 5.—Idem al párasis, 3.

Correo de ayer.

CORTES.

SENADO.

Abrióse la sesión del 13 á las tres menos quince minutos de la tarde.

El señor Torres-Cabrera pidió un espaciante del ministerio de la Guerra.

El Sr. Moreno Benítez presentó una exposición de la diputación provincial de Gerona, respecto a impuestos, contribuciones y encabezamientos que en concepto del orador adolecen de falta de equidad.

El señor Barzanallana (Don José) reclamó varios expedientes y documentos de Hacienda para que se tengan presentes en el examen de los presupuestos.

Se leyó el dictamen sobre redención de censos desamortizados.

Orden del día.

Se aprobaron sin debate los proyectos de ley sobre concesión de crédito al ministerio de Estado y el referente á la autorización concedida á la diputación provincial de Valencia para la construcción de un manicomio modelo.

Púsose á discusión el proyecto sobre pago de rentas y bienes nacionales, y después de un ligero debate entre los señores Montijo, Orovío, Ribó y González, queda aprobado.

Se levantó la sesión á las tres y media.

Para la próxima se avisará á domicilio.

CONGRESO.

Abrióse la sesión del 13 á la una y media de la tarde.

Orden del día.

Dictamen de la comisión sobre el proyecto de ley relativo á la incantación por el Estado del ferro-carril del Noroeste.

El marqués de la Vega de Armijo ruego al Sr. Gamazo que retire la enmienda.

El Sr. Gamazo rectifica y dice al ministro de Fomento que no estuvo ayer asistido al suponer que el orador hacía aquí la causa de intereses determinados, cuando hablaba como diputado y no como abogado á favor de intereses particulares.

Lo que creo ciego de esaquiero diputado, es que cuando aquí se trata alguna cuestión que fuera de aquí ha juzgado con arreglo á su conciencia, tenga el valor de sus convicciones manteniendo en el Congreso lo que fuera ha defendido. Y esto no ya tratándose de un gobierno adversario, sino de un gobierno amigo.

Correspondencia partidaria del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 13 de Junio de 1878.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Sigue á la orden del dia la cuestión de la vicepresidencia del Congreso, y esperándose con afán el resultado que haya de ofrecer la votación del sábado, el piso aun cuando los amigos del gobierno muestran gran seguridad

de obtener mayoría aunque los amigos de Silvela voten en blanco, es de creer que algo ha de haber acabado sus días al gele del gabinete este asunto, por mas que por otro lado hay estado satisfecho por las muchas facilidades recibidas. Efectivamente, si los amigos del Sr. Silvela se desprenden de la mayoría, esta quedaría muy quebrantada y con exposición de un descalabro, mucho más sensible cuando este proviene de amigos que han ayudado en tan gran manera a salir adelante y triunfar de los muchos escollos que ha encontrado en su camino en la larga vida de mandato que ha conseguido.

Así se comprende que las oposiciones estén á la expectativa de los sucesos, satisfechas del éxito que van dando sus trabajos para dividir á los que hasta el dia tanto alarde hicieron de unión. Así que probablemente solo al trataras del empréstito ultramarino refluirán batalla por ahora, sin dificultar la discusión de los presupuestos para no encontrarse sin legalizar la situación económica por si fueran ellas llamadas á dirigir los negocios en el próximo año económico.

El presupuesto de ingresos empezará á discutirse en los primeros días de la próxima semana, y los que mayor oposición harán á algunos artículos serán los de la sección económica, comprometidos á hacer un esfuerzo para cumplir con lo que han ofrecido á sus electores.

En el Senado no se crea sea ruda la campaña sobre presupuestos, siquiera por no dar lugar á que las sesiones se prolonguen demasiado, cuando ya la temperatura es demasiado caliente.

Mañana debe llegar á la Habana Martínez Campos con algunas fuerzas de las que han estado en campaña, y en la próxima semana es probable se embarque Jovellar para la península, donde recibirá muchos plácemes de los buenos españoles.

En la reunión de la presidencia de mañana se harán esfuerzos para ver el medio de que la mayoría se halle compacta en la votación del dia siguiente, cosa no muy fácil de conseguir según las noticias de últimas horas.

Los periódicos radicales procuran hacer ver á los constitucionales que solo aceptando sus ideas es como podrán ver satisfechas sus aspiraciones, invitándoles á que abandonen su actitud que hasta suponen humillante ante la situación; pero los amigos de Sagasta saben bien lo que valen ciertos consejos, especialmente cuando nadie los ha pedido, y están convencidos del interés que puedan llevar los que siempre les hicieron dura guerra por todos los medios.

Orovío ha dado una circular que tiene á prevenir y evitar los conflictos que en algunos puntos ha estado á punto de producir la circulación de calderilla falsa.

Hoy se ha celebrado consejo de ministros en la cámara real, que parece no ha ofrecido cosa alguna notable.

El general Loma continúa de gravedad.

Créese que la conferencia de diplomáticos se habrá reunido hoy en Berlín bajo la presidencia de Bismarck, que en las recepciones parciales ha mostrado gran deseo y confianza de que se llegue á feliz acuerdo en el más breve tiempo posible, para ocuparse en absoluto de los negocios del imperio, preocupándose seriamente los trabajos de propaganda socialista y proponiéndose hacer cuanto esté en su mano para reducirla á la impotencia.

En este trabajo se dice la ayuda ran los católicos á extinción de Roma, que no puede ver imposible haya quien por medio del asesinato quiera imponerse á la sociedad.

Siguen subiendo los valores en Bolívar, habiendo cerrado el consolidado interior á 43.35.—Bonos 79.18.—Amortizable 29.375.—Ferro carriales 26.

El corresponsal.

De los periódicos de Madrid toma mos las noticias siguientes:

Los amigos íntimos del gobierno aseguran anoche que este último contaba ya, sin género alguno de duda, con mayoría absoluta de votos en favor del candidato que designa para la vicepresidencia vacante en el congreso.

—Según un telegrama recibido de la isla de Cuba, el dia 14 en el señala do para la llegada á la Habana del general Martínez Campos, al frente de algunos cuerpos en representación del ejército de operaciones de la isla de Cuba.

Reina gran entusiasmo en toda la isla y muy particularmente en la Habana, donde se prepara un gran recibimiento al general Martínez Campos, así como al ejército.

—El lunes próximo comenzará en el Congreso á discusión del presupuesto de ingresos.

Comisión principal de ventas de propiedades y derechos del Estado.

Subasta para el dia 2 de Julio de 1878, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el Escrivano D. José Sánchez Guerra que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital á las doce de sa mañana.

Continuación.
PARTIDO DE MONTILLA.—MONTILLA.

2 subastas.

Nº. 795 de inventario y 566 de permutación. Una casa en la ciudad de Montilla, calle de San Fernando, número 43, procedente de la Fábrica Parroquial de la misma, que ha sido declarada en quiebra por la Administración económica á Antonio Delgado Cubo, por falta de pago de 2501 pesetas as 25 céntimos, importe del 2.º al 14 plazos, que remató Manuel Féria en 5002 pesetas 50 céntimos el 23 de Abril de 1866 y se adjudicó el 30 de Mayo siguiente: su fachada mira á Norte, y linda por la derecha entrando hace esquina á la calle Altillas, por la izquierda id., y por la espalda con casa número 41 de D. Carmen Polo: está formada sobre 264 varas, equivalentes á 184 metros; contiene dos cuerpos con dos pisos, en el primero, cocina y una habitación con una puerta de entrada por la calle Altillas, un patio y á la izquierda entrando se encuentra un cuerpo con un solo piso con otra puerta de entrada á la calle de San Fernando, y un pozo con agua; y en el segundo piso dos habitaciones: ha sido tasada por D. Francisco Solano Luque en 1200 pesetas: está alquilada á Antonio Delgado en 95 pesetas de renta anual, por la que ha sido capitalizada en 1710 pesetas.

Esta finca salió á subasta el 9 de Abril y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 1453 pesetas 50 céntimos que es el 85 por 100 del primer anuncio, y la cual es el tipo para esta segunda subasta.

Nº. 890 de inventario y 570 de permutación. Una casa en Montilla calle de Melgar, número 22, procedente del convento de Santa Clara de Montilla, que ha sido declarada en quiebra por la Administración económica á Félix Rubio, por falta de pago de 1480 pesetas, importe de los plazos del 2 al 11, que remató José Rubio Cabello en 2960 pesetas el 23 de Abril de 1866 y se adjudicó el 30 de Mayo siguiente: su fachada mira el Norte, y linda por la derecha entrando con tierra calma de José Cordero, por la izquierda id. con casa número 24 de Antonio Delgado, y por la espalda con tierra calma de los herederos de Perfecto Casado: está formada sobre 822 varas, equivalentes á 575 metros ó 64 decímetros: esta casa se encuentra parte de ella ruina y consta de dos cuerpos de entrada con dos pisos, en la planta baja del primero tiene portal, cocina, dos habitaciones, un patio y en el un pozo con agua, y corral, y en el segundo tres habitaciones: no consta su arriendo: ha sido capitalizada por 40 pesetas de renta anual que se ha graduado el perito D. Francisco Solano Luque en 720 pesetas, y tasada por el mismo en 762 pesetas 50 céntimos.

Esta finca salió á subasta el 9 de Abril de 1878 y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 639 pesetas 63 céntimos, que es el 85 por 100 del primer anuncio, y la cual es el tipo para esta segunda subasta.

PARTIDO DE POZOBLANCO.—TORRECAMPO.

Nº. 829 2.º de inventario y 618 de permutación. Una casa, resto de la que fué tercio, situada extramuros de la villa de Torrecampo, por su rumbo Norte, en el callejón camino Real, procedente de su Fábrica Parroquial; su fachada mira al Sur y linda por sus costados con heredades de los vecinos de dicha villa: ocupa una superficie de 48 metros cuadrados: se compone de una sola y pequeña nave de cobijadizo á los agujas, cuya techumbre está sostenida por doce madras á horcones que le sirven de vigas, no teniendo otro depósito ó separación, y carece de pueras en el callejón y del tejas que cubren su techumbre: no consta su arriendo: ha sido capitalizada por 1 peseta 50 céntimos de renta anual que se ha graduado el perito D. José María Guerrero en 27 pesetas, y tasada en 35 pesetas.

Esta finca salió á subasta en 22 de Enero de 1878, y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 29 pesetas 75 céntimos, que es el 85 por 100 del primer anuncio, y la cual es el tipo para esta segunda subasta.

BENES LE COR. ORACIONES CIVILES.—PROPIOS.

PARTIDO DE MONTORO.

Fincas rústicas.

Menor cantidad.

Pesetas. Cént.

Nº. 1338 de inventario. Una dehesa de tierra menchón, nombrada Valle Canaleja, sita en la Saliega, término de Montoro, procedente de sus Propios, declarada en quiebra por la Administración económica á José Fernández, cesionario de D. Andrés Lasso, por falta de pago de 848 pesetas 60 céntimos de los plazos del 4.º al 10.º, que remató en 20 de Mayo de 1868 ante el Sr. Juez decano de primera instancia de esta capital en 2328 pesetas como procedente de la quiebra declarada a Pedro Molleja, que la había subastado en 12 de Marzo de 1862; linda á N. de principio en el arroyo Areoso y sigue aguas arriba del arroyo del Villar que baja de la zazadilla hasta llegar al río que baja por las vegas de Rodrigo, siguiendo este arriba hasta las veredas de dichas vegas, á L. con el regajo que baja por las vegas de Rodigo siguiendo la vereda de las dichas vegas hasta el collado donde está la era nombrada de Canales ó de los Pesebrijos, y de 11 al arroyo de la huertecueta, á S. con el dicho arroyo de la huertecueta, que termina en el de Areoso, y á P. el arroyo Areoso; bajo onyos límites se compone de 460 fanegas, equivalentes a 281 hectáreas, 87 árás y 70 centíreas: ha sido tasada por D. Antonio Zafra y Criado en 2050 pesetas, y capitalizada por las 100 pesetas de renta anual en que está arrendada a Lucas Cervera, en tipo para la subasta.

Imprenta del Diario de Córdoba.

1160

Antonio Fuentes, lanar y cabrio.	26
Pedro Suárez, lanar.	26
José Alcaide, lanar con algunas rasas.	26 1,2
Mariáns de Valdellor, lanar.	26 1,2
Testamentaria de don Eduardo Altuna, lanar con algunas rasas.	26 1,2
Fernando Herrero, lanar.	26 1,2
José Suárez, lanar.	26 1,2
José Antonio Cubero, idem.	27
Diego Mora, id. con algunas rasas.	27
Manuel Casas, id. la nar con algunas rasas.	27
Marcel Casas, cabrio.	27
Ángel Barbudo, id.	27
Pedro Suárez, lanar con algunas rasas.	27
Rafael de Dios, cabrio.	27 1,2
Francisco Suárez, lanar con algunas rasas.	28
Mariano Zaragoza, lanar.	29
Francisco Suárez, lanar con algunas rasas.	30
dean cerrados los registros hasta el 22 del corriente.—Precios al no 42 cuartos en reales mayores en menores.	

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Resolución obtenida en los fiestos de esta capital en el dia de la fecha.

Pts. Cts.

Suma anterior.	2
D. Rosario García.	2
Carmen Prieto.	4
Mariola López.	2
Juan Bejarano, Pbro.	3
Isabel Cendil.	2
Una devota.	2
José María Hué.	2
Manuel Giménez.	4
Rafael Ortiz.	2
Antonio de Luque.	2
Juan Gómez.	2
Silverio Asencio Bonel.	2
D. Camila Luenga, viuda de la Mota.	8
Una devota.	20
D. Manuel Portera.	4
D. Josefa Fernández Herrera.	8
Pilar Giménez.	4
Micaela Meneses.	1
D. Dolores de Toro.	4
Rafaela Cadena.	1
Candelaria Carrion.	

SECCION DE AVISOS.

3. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud Du Barry de Londres, la Revalenta Arábiga.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, fiebres, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vegaña, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, el cerebro y de la sangre. 85000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la Sra. Duquesa de Castlestuart, del Duque de Piuskow, la Sra. Marquesa de Bréhan, Lord Stuar de Dicces, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 48.614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, daecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cura núm. 62.986.—La señorita Martin, de suspensión de la menstruación, y del baile de San Vito, abandona a como incurable, perfectamente restabilizada por «La Revalenta.»

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche.

Cura núm. 70.421.—Sr. A. Sparano, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible, y médicos eminentes habían declarado que no tenía curación.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; 24 libras, 300 rs. Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo, secos o mojados en agua, leche, café chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra a 20 reales; de dos libras a 34 reales.

La Revalenta al Chocolates produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor a todas las personas y a los niños por débiles que se encuentren alimentando diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs., o sea 4 cuartos la taza.

Depósito en Córdoba, Francisca de Avilés, Farmacéutico, calle Luján.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaros, 17.—Dr. Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañia, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Venta. Se hace de un lugar en el término de Aguilera, situado con buenas vistas, poseyendo villa espléndida y que produce muy buenas viñas. Para tratar, en Córdoba, plaza de la Trinidad núm. 2. 4-3

Pérdida. En la tarde del dia 10 y a la subida de la cuesta de Trasierro se extravió una yegua torda muy clara, con un dedo, aspasia de la mano de fecha, con una límidura en el cuero y con hierro, suplicando a la persona que se la encuentre la entrega en el lugar de San José o en esta capital calle de Ramírez Cazas Daza número 14, donde se la gratificará. 4-3

Almoneda. Se hace en la calle del Liceo núm. 48, de doce de la mañana a seis de la tarde, de un estrado completo de caoba maciza y ferro de damasco de seda; de otros vaños muebles, faroles de carraje y diferentes efectos útiles en toda casa. 4-3

Venta. Se vende el Epigárido del Cortijo de las Arcas. Para tratar, Llorente núm. 9. 4-3

FUENTE AGRIA DE VILLAHARTA.

Temporadas oficiales. Del 1º de Mayo al 30 de Junio. Del 1º de Septiembre al 31 de Octubre de cada año.

FONDA DE FUENTE-AGRIA.

Esta fonda, de nueva construcción, está situada junto a la carretera de Córdoba a Almadén, y a 142 varas del precios manantial citado.

Linda con su jardín y con los del establecimiento de aguas. Estos se han aumentado notablemente las comodidades y servicio de dicha fonda.

Se arrienda a precios convencionales por temporadas una bonita casa de dos pisos, situada a la distancia de cien varas del mismo manantial.

La fonda tiene su carnage que espera a los viajeros en la estación de Vacar todos los días a la llegada del tren de Córdoba. También hace viajes desde la fonda, a la estación de Córdoba, con el equipaje que pueda cargar, al precio de 140 reales por cada familia.

El administrador recide en la fonda.

Precios. En la fonda por día y pupilo, 20 rs. En los demás edificios, a precios convencionales. En el carnage por cada asiento, 40. Por cada bulto que no se lleve a la mano, 2. Por arroba de exceso de equipaje, 1.

NOTA.

El Médico Director del Establecimiento balneario reside en esta fonda durante las temporadas oficiales.

Aprovechar la ocasión.

Gran liquidación y rebaja de precios por derribo de la casa.

Máquinas americanas las mejores conocidas.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería.

MAQUINAS PARA COSER LEGITIMAS AMERICANAS DE WHEELER WILSON Y ELIAS HOWEJ.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 7 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.

MAQUINAS DE MANO DESDE 140 RS. HASTA 420.

LACOUR Y LESAGE.

Únicos representantes en España y Portugal.

Ayuntamiento 4, Córdoba.

Madrid, Prado 1.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 2.—Cerunia, Real, 24.—Lisboa, rúa de Chiado, 77 y 79.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.

Máquinas de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.—Venta a plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas a recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de maquinillas a precios arreglados.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería.

CONSUMO DOMESTICO.

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país, efecto de baratitud y variedad en las clases que hoy permiten hasta a las personas menos acomodadas procurarse por un costo exiguo, estas beneficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años, no se conocían entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumían clases finas, las hacían venir del extranjero.

Desconocidos eran también en aquel tiempo, los tésmelados que tanla estimación tienen en el dia, siempre quedaba una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde a ésta.

El ahorro de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente, tiene además un variado surtido de mescolas que se esperan en cajitas curiosas y baratas, o bien a peso. Basta decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los té's, en los cafés también, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convenir a toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comprar hoy dia los cafés de la Compañía con otros cualesquier que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfacción.

Arrendamiento. Se hace en la calle del Liceo núm. 48, de doce de la mañana a seis de la tarde, de un estrado completo de caoba maciza y ferro de damasco de seda; de otros vaños muebles, faroles de carraje y diferentes efectos útiles en toda casa. 4-3

Correduria de Comercio de Córdoba. Santa Victoria núm. 7.

Préstamos, compra de toda clase de valores del Estado, negociaciones de letres, pagarés y cartas órdenes; compra y venta de litros y joyas.

Pérdida. Del cortijo del Castillo, a una legua de esta capital, ha desaparecido la noche del miércoles una yegua alazana cerrada, mas de marrón, con lunares blancos en los costillares en su lado izquierdo con hierro que figura R. G., en la mano derecha el casco algo esportillo y tuerta de un ojo. La persona que sepa su paradero, puede avisar a D. Ramón García, calle del Nogal, calle de Torres-Cabrera. 4-2

Eck. Se vende uno por la mitad de su valor, en muy buen estado, como para una caballería menor; puede servir para niños y personas mayores; está montado sobre cuatro ruedas; tiene asientos para seis personas, y puede verse en el taller de carpintería de D. Antonio Luque, plazuela de la Compañía núm. 5: para su ajuste, calle del Liceo núm. 43. 8-3

Pérdida. En la noche del cuarto dia de febrero 12, se ha extraviado un llavero con varias llaves, entre ellas una pequeña dorada. Si la persona que las haya encontrado tiene la bondad de entregarlas en casa del Excmo. Sr. Conde de Gavia, a mas de agradecerle, se le dará una gratificación.

6-2

PILDORAS HOLLOWAY.



Este remedio, universalmente reconocido por su eficacia, purifica pronto la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cura; impurezas provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo que acompaña cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda comparecer a este maravilloso Ungüento, el qual, introduciéndose en la sangre forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Curatiza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piernas, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón o que sufren de constipados, toses o bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos encontrarán las sejas de

Pildoras y bote de Ungüento.

en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento del Profesor Holloway, 633, Oxford-street, Londres.



Son el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de

Romualdo de Castro.

Calle de San Eulogio número 8 (anterior callejón del Portillo.)

Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías, aunque estén hechas en otra cosa, todo con los últimos mecanismos hasta el dia. Se retrata todos los días aun cuando esté nublado.

Colegio de Sta. Clara.

El dia 1º de Julio próximo principia en este establecimiento el repaso de todas las asignaturas del periodo de la segunda enseñanza para prepararse los que tengan que examinarse en los extraordinarios del mes de Septiembre, o repasar alguna asignatura para el curso inmediato. También continúa abierta la clase de Instrucción primaria y se prepara para los exámenes de ingreso. Admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. Los padres que desean inscribir sus hijos bajo cualquier concepto, se dignarán avisar a esta dirección antes del 26 de los corrientes. Rte. Colg. 9, establecido en la calle de José Rey, se traslada desde el dia de San Juan venidero a la de los Sargentos número 1. El nuevo local cuenta con estancias y bien ventiladas habitaciones, hermoso jardín y abundante agua de pie. Los largos resultados obtenidos en los exámenes que han tenido lugar en el Instituto provincial de esta capital son la mejor garantía del celo e inte del Director y Profesores de este acreditado Colegio en pro de la enseñanza.

Arrendamientos. De la propiedad de la Excm. Señor marqués viudo del Salas se arriendan desde 1º de Enero próximo las fincas siguientes: Una hacienda de oívar nombrada de Alánis, con 6.000 pies de superior calidad, su caserío y molino, situada en término de la ciudad de Ecija. Un cortijo llamado del Fontanar, con mas de mil fanegas de cabida en la campiña de Santolla, buen caserío y abundantes abrevaderos, con agua de pie, equidistantes de las villas de Santa Bárbara, Montalván, La Rambla y la ciudad de Aguilera, cuyo predio también se arrienda por hojas separadamente, nombradas Hoja de la Huerta, Catalineta y Valdecañas. Una huerta nombrada baja de la Reina, situada en el primer ruedo de esta ciudad, junto a la plaza de Toros y lindante con la casa Hospicio.

Y un olivar con 4 fanegas y media de tierra y en ella 172 pies al pago de los Charcales, inmediato a Villa del Río y Lopera. Oye proposiciones en Córdoba y facilita de palabra o por escrito las noticias y antecedentes que se deseen. D. Agustín Gallego, plazuela d/S. Juan núm. 2.

Traspato. Se hace de la especería de la calle Concepción número 34. 3-1

Venta. Se hace de varios enseres de taberna en el Campo de a Vitoria, número 1. 4-1

Piano. Desde el 2º del corriente mes se alquila un buen piano vertical de siete octavas, el que puede verse diariamente por la mañana de 8 a 12 y por la tarde de 4 a 7 en la casa Ermita de Buen Suceso, situada en la calle de Arrabal de S. Andrés. Para tratar, con su dueño en la casa número 10, calle de Mafalda Capilla.

Aumento de vacas. En el pueblo de Jache de vacas de Alberite se han puesto mas número para atender a todas las personas que vienen visitando, puesto que el ganado se alimenta con maíz verde y nutritiva, única en esta ciudad que rama este cirio.

Almoneda. Se hace de elegantes marcos dorados para espejos: dos caletones de matrimonio, recipiente bolas, con rica laca de Castilla: de cuadros en lienzo, tabla, cobre y demás utensilios. Alfonso XII núm. 102.

Se las. Despacho calle de San Pablo núm. 8. Sartido de sedas y torzales de lo mas superior para coser a mano y con máquina. Sedas negras desde 50 reales libra. Id. de colores desde 80 reales id. En dicha casa se admiten aprendices para trabajar en la seda y se compra seda en rama. 4-3

Arrendamiento. Se hace de la pequeña casa Porteria de Sta. Clara número 8, de construcción moderna; su dueño Don José Viguera, San Nicolás de la Villa núm. 16. Informar del precio y condiciones.

4-4

Arrendamiento. De Fuen-Real se han arrendado dos carneros, uno del país y otro moruno con la marca Y. G. A. La persona que sepa su paradero puede avisar a su dueño, Lodo 3.

4-2

Arrendamiento. De San Juan en adelante se hace de la casa número 13, calle de la Pierna. Para tratar, en la misma calle, número 10. 4-1